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Anwesenheitsliste 

Vorsitzender 

Menig, Heiko  

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Barth, Manuel  
Baumann, Heike  
Bimmer, Edmund  
Dengel, Peter  
Fleischmann, Benedict  
Hellmann, Alfred  
Hofmann, Horst  
Klingler, Peter  
Kohlhepp, Elke  
Müller, Anna-Sophie  
Rieck, Elisabeth  
Seubert, Elmar  

Schriftführer/in 

Stadtmüller, Gabi  

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder des Marktgemeinderates 

Reinhart, Sebastian entschuldigt 
Stieber, Wolfgang entschuldigt 
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Der Vorsitzende erklärte die anberaumte Sitzung für eröffnet und stellte die ordnungsgemä-
ße Ladung sowie die Anwesenheit der Mitglieder des Marktgemeinderates Neubrunn fest. 
 
Der Vorsitzende stellte weiter fest, dass die Mehrheit des Marktgemeinderates Neubrunn 
anwesend und stimmberechtigt ist. Der Marktgemeinderat Neubrunn ist daher beschlussfä-
hig (Art. 47 GO). 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 29.06.2022 wurde im Ratsinformationssystem ver-
öffentlicht. 
 
Es gibt folgende Einwände: 
 
Gemeinderätin Kohlhepp stellt fest, dass ihre Anfrage betreffend Sachstand der Fundamente 
für die Geländer im Friedhof Neubrunn fehlt. Es hat sich noch nichts getan. 
 
Gemeinderat Alfred Hellmann moniert, dass seine Anfrage zu dem Angebot für die Fliesen 
des Feuerwehrhauses fehlt. Ein Angebot für die Fliesen ist bereits eingeholt worden.  
 
Dies sind eigentlich Angelegenheiten der laufenden Verwaltung. Die Anfragen werden je-
doch in das Protokoll eingearbeitet.  
 
Die Niederschrift gilt mit den vorgenannten Änderungen daher als genehmigt. 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
 

 

TOP  1 Bürgerfragestunde (max. 30 Minuten) 

 
Es liegen keine Anfragen von Bürgern vor. 
 
 

TOP  2 Bekanntgabe von in "nichtöffentlicher Sitzung" gefassten Beschlüssen 

 
1. Der Auftrag zur Erschließung des Glasfaserausbaus in Neubrunn nach der Gigabit-

richtlinie wird an den günstigsten Bieter, die Firma Netcom BW GmbH, vergeben. 
Dies geschieht vorbehaltlich der Genehmigung der Förderstelle und der Bundesnetz-
agentur. 

 
2. Die Kanalbefahrung 2022 wird an die preisgünstigste Firma Edmund Roos, in 

Marktheidenfeld-Altfeld vergeben.  
 

3. Die Dr. Kley Reich Jankowski Steuerberatungsgesellschaft mbH in Würzburg wird mit 
der Einführungsberatung zur Umsetzung des §2b Umsatzsteuergesetz beauftragt.  

 
 

TOP  3 Bauantrag zur Errichtung einer Stahl-Außentreppe an einem bestehenden 
Wohnhaus, Fl. Nr. 15751/2, Neubrunn 

 
Im Hof des Anwesens Hauptstraße 4, in Neubrunn ist vorgesehen, eine Außentreppe in 
Edelstahl, zu errichten.  
Außerdem soll der Dachboden als Wohnraum ausgebaut werden. Dies wäre eigentlich ge-
nehmigungsfrei, jedoch nicht, wenn gleichzeitig ein weiteres Bauvorhaben auf diesem Flur-
stück beantragt wird, was hier der Fall ist.  
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Für die Treppe liegt ein Bauantrag vor. Die Bauunterlagen sind jedoch unvollständig, Nach-
barunterschriften sowie die Übernahme der Abstandsflächen der Nachbarn fehlen.  
 
Gemeinderat Manuel Barth beantragt, den vorliegenden Bauantrag deshalb nicht zu behan-
deln.  
 
Beschluss: 
 
Das Einvernehmen zu dem Baugesuch wird trotz fehlender Unterlagen erteilt. 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 3  Nein 10   
 
 

TOP  4 Antrag zur Dachsanierung / Erneuerung des Daches und Umbau des 
Dachbodens in Wohnraum im Genehmigungsfreistellungsverfahren, Fl. Nr. 
15751/2, Neubrunn 

 
Beschluss: 
 
Ein Genehmigungsfreistellungsverfahren wird nicht durchgeführt. Es muss ein Bauantrag 
gestellt werden.  
 
einstimmig beschlossen Ja 13  Nein 0   
 
 

TOP  5 Beauftragung eines Ingenieurbüros zur Schmutzfrachtüberrechnung, 
Machbarkeitsstudie und Kanalnetzüberrechnung für einen Anschluss von 
Neubrunn und Böttigheim an die Kläranlage Wertheim-Ost 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wird zunächst Herr Prof. Steinmann befragt, der bereits in 
die Thematik involviert war.  
 
vertagt Ja 13  Nein 0   
 
 

TOP  6 Beauftragung eines Ingenieurbüros zur Zustandsbewertung der Kläranlage 
Wertheim-Ost für den Anschluss von Neubrunn und Böttigheim 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt wird zunächst Herr Prof. Steinmann befragt, der bereits in 
die Thematik involviert war.  
 
vertagt Ja 13  Nein 0   
 
 

TOP  7 Beratung und Beschluss zur Erweiterung des überdachten Buswarteberei-
ches an der Bushaltestelle in der Hauptstraße Neubrunn 

 
Sachverhalt: 
 
Gemeinderätin Elisabeth Rieck regte an, den überdachten Wartebereich an der Bushaltestel-
le „Rathaus“ zu erweitern und das Dach und die Dachrinne zu reparieren. 
 
Das Dach ist nicht reparaturbedürftig. Die Rinne wurde nicht mehr ersetzt, da sie nach jeder 
Reparatur durch Jugendliche verbogen, bzw. zerstört wurde, indem man z. B. Turnübungen 
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an dieser Rinne machte. Die Rinnenhaken wurden durch den Schützenverein nach oben 
gebogen, damit das Zelt am Markttag nicht beschädigt wird. 
 
Es wird vorgeschlagen, das Bushäuschen in Holzständerbauweise zu verlängern. 
Dazu wird die Hauseigentümerin zunächst befragt. 
 
Beschluss: 
 
Die Hauseigentümerin wird befragt, ob sie damit einverstanden ist, ob die Überdachung des 
Bushäuschens über die gesamte Hausbreite errichtet werden könnte. 
Erst dann wird ein Kostenvoranschlag eines Zimmereibetriebes eingeholt.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 11  Nein 2   
 
 

TOP  8 Einzeichnung von Parkflächen in der Straße Tiefenweg 

 
Sachverhalt: 
 
Gemeinderätin Elisabeth Rieck regte an, in der Straße Tiefenweg Parkflächen einzuzeich-
nen, um die Parkplatzsituation im Bereich des Kindergartens zu verbessern. 
 
Wie bereits damals durch den Vorsitzenden ausgeführt wurde, ist das Parken in Einbahn-
straßen auch auf der linken Straßenseite erlaubt, sofern keine Behinderung entsteht. Mehr 
Parkplätze werden wohl auch nicht durch Einzeichnungen entstehen. 
 
Eine fachliche Beurteilung hierzu wurde durch die PI-Würzburg-Land eingeholt. Diese teilte 
mit: „In Einbahnstraßen darf auch in Fahrtrichtung links geparkt werden, soweit die Durch-
fahrtsbreite gewährleistet ist und Grundstückseinfahrten nicht zugeparkt werden. 
Die Bilder vom Tiefenweg zeigen zudem, dass hier ein Einschreiten, insbesondere das Ein-
zeichnen von Parkplätzen, unnötig ist und nur falsche Begehrlichkeiten wecken könnte.“ 
 
Es ist zu beraten, ob Parkflächen eingezeichnet werden. 
 
Aus vorgenannten Gründen spricht sich der Gemeinderat dagegen aus. 
 
Beschluss 
 
Im Tiefenweg werden Parkflächen eingezeichnet. 
 
einstimmig abgelehnt Ja 0  Nein 13   
 
 

TOP  9 Beratung und Beschluss zur Öffnung des Beachvolleyballfeldes im Freibad 
Neubrunn vor und nach der Badesaison 

 
Sachverhalt: 
 
Es ist der Wunsch geäußert worden, dass das Beachvolleyballfeld vor und nach der Bade-
saison bei schönem Wetter genutzt werden kann. 
 
Hierzu müsste das Beachvolleyballfeld durch einen Zaun vom Schwimmbad abgegrenzt 
werden. 
Außerdem wäre eine zusätzliche Türe als separater Ein- und Ausgang notwendig. 
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Zudem wird angeregt, für das Schwimmbad einen weiteren Ausgang in diesem Bereich mit 
einem Drehkreuz zu schaffen.  
 
Um den Bedarf für das Beachvolleyballfeldes außerhalb der Badesaison zu eroieren, wird 
vorgeschlagen, eine Versammlung für Jung und Alt abzuhalten.  
 
Vorab werden die Kosten für den Zaun, Türe und Drehkreuz ermittelt. Anschließend wird der 
Tagesordnungspunkt in einer weiteren Sitzung besprochen.  
 
 

TOP  10 Bekanntgaben 

 
Es liegen keine Bekanntgaben vor. 
 
 

TOP  11 Anfragen 

 
 

TOP  11.1 Historische Schilder 

 
Mit dem Projekt historische Schilder in Neubrunn ist der Altbürgermeister, Herr Achim Rieck, 
betraut. Er hätte noch gerne jemanden aus dem Gemeinderat mit dabei, der ihn unterstützt. 
Dafür wird der Dritte Bürgermeister, Herr Horst Hofmann, vorgeschlagen. Dieser hat dage-
gen keine Einwände. 
 
 

TOP  11.2 Besichtigung des neuen Feuerwehrhauses 

 
Gemeinderat Peter Dengel weist darauf hin, dass ein Termin für die Besichtigung des neuen 
Feuerwehrhauses noch aussteht.  
Dies ist aus Zeitgründen noch nicht geschehen.  
 
  
 
 
 
 
 
Heiko Menig    Gabi Stadtmüller 
Erster Bürgermeister    Schriftführerin 
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